PABELLON ROJO

DIARIO POLITICO Y DE INTERESES GENERALES * Editor y Administrador, EMILIO ALPIZAR A.

Oficina de Redacción y Administración, 3ª Avenida — Contiguo a la Imprenta Alsina

Año II

No. 142

San José de Costa Rica, domingo 22 de marzo de 1914

El Presidente de la República Un punto del Programa Republicano Carta a don Rafael Iglesias Castro

En relación con los últimos movimientos de la opi- | merezca su labor-a recibir la sanción suprema de la nión pública, -sintetizada en los partidos políticos más poderosos del país-cuya mayoría parlamentaria resolverá, absoluta y soberanamente, el problema electoral de la nación, - han corrido algunos rumores inconsistentes y vacíos, producto, unos, de insidiosos trabajos de zapa; resultado, otros, de naturales amarguras por el áureo ensueño fracasado.

Tales rumores han tenido por mira, cándidamente en suma, minar la situación política creada y cimentada sobre la base poderosa de la conciencia nacional. Se ha pretendido hacer aparecer dudosa la conducta de los señores Representantes del pueblo ligados por solemnes compromisos; maquiavélicamente se han insinuado dudas dolosas sobre la conducta futura de los Jefes y candidatos cuyos partidos aunan sus esfuerzos por la salvación nacional; y, en definitiva, se ha tenido la avilantez de proclamar trabajos proditorios del señor Presidente de la República para ejercer presión en el ánimo del más alto Poder de la Nación y violentar, de tal manera, la voluntad popular expresada en espontáneos movimientos de la opinión pública.

Por ahora queremos hacer caso omiso de las sombras amontonadas en torno de insospechables personalidades, como son los Jefes de los partidos políticos y los representantes parlamentarios de ambos; y nos concretaremos por el momento a poner de relieve la conducta oficial del señor Presidente de la República, en relación directa con los propósitos que se le atri-

No somos nosotros, en manera alguna, quienes hayamos de dar fallo supremo sobre la administración pública del señor Presidente Jiménez. Nuestro criterio podría aparecer apasionado y parcial: si benévolo, por lisonja; y si adverso, por animadversión política. Pero, ni en uno ni en otro caso, estamos en el derecho de atribuir planes dictatoriales o de usurpación a un ciudadano que, de cualquier manera que se le juzgue, no podrá ser nunca señalado entre los conculcadores de la ley ni entre los violentadores de la voluntad nacional.

Es cierto que puede mucho la pasión y que el sentimiento extraviado puede revasar, a veces, los límites marcados por inexorables líneas morales; pero es verdad, también, que las conciencias tributarias del deber se sobreponen, aún en los mayores conflictos del interés, a las solicitaciones de la conveniencia personal, para no escuchar sino esas vagas voces del honor y del ideal que forman estrellas fijas en los cielos compendiados de ciertas almas. Para esas escogidas comprensiones nada vale llegar: es decir, nada significa el esfuerzo que empuja a la cumbre, en comparación de la dignidad que impone el descenso. A la altura puede llegarse hasta sin alas; pero para volver de nuevo hacia la falda, sin que se hayan dejado arriba girones palpitantes de la honra ni el descenso implique una caída, es menester que haya en los huesos médula aquilina o fuerza de condor dentro del alma.

Repetimos que no queremos ser los panegiristas ni los detractores de la administración que hoy toca a su ocaso: allá la historia que la juzque y la califique con amplia y fría serenidad de criterio. Sin embargo, no seremos osados a creer que se eche a última hora en la balanza el hierro de las violencias arbitrarias, porque una vida es bastante a responder para el respeto del culto a la justicia y el derecho. Arrojan la espada como suprema razón los que tienen pendientes juicios de comparecencia ante la historia, nunca los que pueden penetrar tranquilos,-cualquiera que sea el juicio que

posteridad.

Ante quienes nos hablan de inauditas ingerencias futuras del Sr. Presidente de la República en las soberanas, funciones del augusto Poder Legislativo, permanece-mos inmutables y seguros. Si alguien está capacitado para conocer en dónde reside el prestigio de la República y la fuerza virtual de las instituciones, es el autor de la Cartilla Cívica donde están condensados los deberes más sagrados de los funcionarios, la plena independencia de los poderes públicos y la soberanía indis-putable que reside en los Diputados al Congreso Constitucional. Faltar a aquellos deberes, atentar contra esa independencia y rebelarse contra esa soberanía, sería borrar todas las huellas de una vida, mutilar todas las creaciones de un carácter y echar sombras de baldón sobre páginas resplandecientes de la historia nacional.

Pero no somos nosotros—repetimos—los fiadores de la actitud oficial del señor Presidente de la República: es él mismo el que declara públicamente sus sentimientos en presencia de alusiones atentatorias a su honor. He aquí las declaraciones del señor Presidente de la República:

"Los comentarios que registran los diarios, haciendo aparecer la actitud del Gobierno como una señal de desaprobación de los últimos movimientos de la opinión de los partidos políticos, no pueden ser más

No conozco las operaciones ejecutadas: es claro, por consiguiente, que no he podido, sin incurrir en ligereza, externar parecer alguno, ni calificar la legalidad de actos que ignoro por completo.

Mi propósito leal ha sido dar, sin vacilaciones ni desfallecimientos, amplia libertad.

Los Diputados podrán, sin temores ni desconfianzas, formular su voto, sin que ninguna influencia emanada del Poder avasalle sus dictámenes ni comprima o desfigure la voluntad nacional QUE ELLOS INTERPRE-TAN O REPRESENTAN".

Tal declaró solemnemente el señor Presidente de la República, en un periódico diario de esta capital, a raíz de las primeras insinuaciones sobre posibles y prácticas inteligencias entre los Partidos Republicano y Civil, cuya conjunción representa la mayor suma y vitalidad de la conciencia nacional; y si eso dijo el primer Magistrado de la República cuando las pasiones fermentaban en toda su fuerza y esos arreglos-según se decía públicamente-venían a contrariar sus más intimos cálculos y sus más ocultos anhelos, lógico es suponer que no será hoy, calmados los ardores de la lucha; bien compacta y fusionada en determinado sentido la mayoría del país; habiendo trascurrido el tiempo suficiente para reflexionar sobre las eventualidades del porvenir, cuando aquel funcionario, con un pie ya en la historia, viniera a mistificar o a destruir con actos de violencia criminal o con inmorales e indebidas insinuacionas esa página digna y brillante de su actuación pre-

Ni amigos ni enemigos del señor Presidente de la República: contemplamos su tramonto con serena imparcialidad, dejando que penetre sin tropiezos en los dominios de la historia; pero no somos nosotros los que acumularemos sombras a su paso, en la última hora de su administración, atribuyéndole crímenes y atentados de lesa patria que sus antecedentes no permiten ni considerar siquiera al criterio más suspicaz y descon-fiado.

Carta a don Rafael Iglesias Castro

La ley de servicio militar obligato-rio por sorteo, apareja por lo anterior-mente expuesto la necesidad de tener oficiales de verdad y la mejora de alo-jamientos para recibir conscriptos que jamientos para recibir conscriptos que deben prepararse. Labor que no será estéril, porque la educación científico militar fortalece y viriliza. Por supuesto, que para continuar con los siatemas existentes más cuerdo fuera ahorrar el dinero, suprimir lo que impropiamente se llama ejército y montar guardias de policía. Sin embargo, si algún gobernante se sintiera con fuerzas para expulsar la apatía tradicional y abordara, entre muchos problemas, el problema de la fuerza armada, tengo seguridad que el aplanso general no se haifa esperar, porque mada, tengo seguridad que el aplanao general no se haría esperar, porque mis compatriotas saben distinguir perfectamente lo bueno de lo maio, lo útil de lo inútil, la farsa de la realidad. El ejército es hoy en naciones civilizadas un buen cooperador del fomento público y de la instrucción general de las muchedumbres. Se halla aquí, en tránsito, un distinguido oficial del Estado Mayor de Chile, el señor Capitán Jofre, quien me informa que el cuerpo de zapadores del ejército de su culto país acaba de concluir el ferrocarril de San Bernardo al Volcán de 175 kilómetros, que ha construido obras de trascen-Bernardo al Volcan de 175 kilómetros, que ha construido obras de trascendencia como los caminos de la región liamada La Frontera, y puentes entre los que figuran el famoso viaducto del Malleco, que mide 99 metros de altura por trescientos de longitud; y que por otra parte, las memorias últimamente publicadas demuestran que al ejército

se debe la enseñanza de miles de anaifabetas. Si a esto se agrega que la
fuerza armada de Chile no es una amena social ni política, sino por el contrario, un baluarte del derecho y de
las libertades, debe considerarse que
aquel ejército llena en la América una
honrosa misión.

Hay desgraciadamente en nuestro país, muchos amantes de lo falso, de la esterioridad y que viven procurando eugañarse y tratando de engañar, alimentándose con satisfacciones infantiles y conservándo un espíritu mahometano. El ejército, entre otras cosas, es un gran bluff en Costa Rica. Voy ala prueba: en una Memoria de Guerra de 1912 leo en la página 166, que hay inscritos en el Registro General Miliar 1320 oficiales; fuera de otros tantos no inscritos. De manera que Costa Rica tiene oficiales reservistas para mandar cien mil hombres! Y esto, fue-Hay desgraciadamente en nuestro Rica tiene oficiales reservistas para mandar cien mil hombres! Y esto, fuera de los titulados en 1913 y 1914. Según el Presupuesto del año próximo pasado, el ejército costarricense de linea está compuesto de 90 oficiales, 340 individuos de tropa y 395 músicos. En consecuencia, a cada oficial le corresponden 3 soldados y a cada soldado más de un músico. Puede decirse con raxón, sin que en esto haya ironia ni prurito contra nadie, que el ejército costarricense rodo Es Músical.

No deseando, por ahora, ser más

No deseande, por abstar, ser más extenso, y acariciando el precepto de que cal buen callar llaman Sancho, me es grato suacribilme repetuosamente, de U. servidor y amigo,

UNA SALIDA DE TONO

gio mi anpinea.

Contesto contra la alusión de los señores Castro y Muñoz manifestando que yo no he señalado manchas en ellos: sino que he indicado que parece una burla, y así le parece a la mayoría sensata, el que se mencionen nombres que no son de escritores, o que no deben to-

Me permito hacer una atenta y hasta amable indicación a El Noticiero, en prestigiodel país y hastaen provecho del propio periódico. Este se sale de tono y la emprende con el periódico que acorgió mi súplica.

Contesto contra la aiusión de los señores Castro y Muñoz manifestando que yo no he señalado manchas en ellos: sino que he indicado que parece una burla. v así le parece a la mavoría sen-

Valentina Bonilla de Cleves

Antier en las primeras horas de la mañana, hablando por teléfono con un amigo me dió la fatal noticia de la muerte de Valen. Este aviso fué doblemente terrible para mí, por cuanto yo contaba que mi amiga, a quien conocí deade la infancia, disfrutaba de muy buena salud, al menos así lo deseaba; pero desgraciadamente no era así. Valen venta sintiéndose mal deade días, pero desgraciadamente no era así. Valen venta sintiéndose mal deade días atrás, con motivo de que ya se acercaba el día en en que se realizaran para ella y su esposo, el amigo Cleves, la mayor de las felicidades en esta vida: iban a ser padres; pero el destino siempre cruel no consintió que esa dicha se

Una señora quemada

Suicidio o desgracia?

Al medio día de ayer fuimos sor prendidos con la noticia de una deagracia, acaccida en Cuesta de Moras.

Una pobre anciana, la señora Crisanta Castillo, que vivía pobremente, fué escontrada en su choza rodeada de las llamas qu habían hecho presa en sus harapos.

Fueron las voces lastimeras las que llamaron la atención de los vecinos, los que al notar olor a trapo quemado acudieron a la choza, encontrándos con aquel triste espectáculo.

Un olor a carne asada y a trapo quemado hacia imposible la permanencia en aquel sitio.

Mientras algunos vecinos apagaban una mampara que terminaba de arder, amenazando consumir el resto de la chosa, otros llamaban la policía y la ambulancia.

Immediatamente fué trasladada al Hospital en medio de ayes dolorosos, con quemaduras atroces, casi convertida en un pedazo de carne deforme.

A la hora que esto escribimos, sigue la pobre en su martiro, sin esperanza ninguna de salvarse.

El juez 19 del crimen instruye la sumaria de donde se desprende—según una declaración—que se trata de un suicidio.

JOSE MARIN

Gran Fábrica de Muebles, Puertas y Ventanas

Debido a sus modernas maquinarias y grandes reformas, ofrece los precios más baratos y calidad y rapidez en el trabajo.

ESPECIALIDAD EN PUERTAS Y VENTANAS

Local: 100 varas al Este de las Alcaldías * No tiene rótulo eléctrico * Teléfono 34

De París

Asusta ver a las mujeres... Con un frío que pela, van por el bulevar vestidas de raso, luciendo la nierra entera por las aberiuras de la falda y escotada hasta la cintura... Por todo abrigo llevan una estola de piel; pero colocada de tal suerte, que apenas si las resunarda el cuello... Y así atividas, aslen desafiando al frío, que jamás fué en París tan intenso como en estos días...

dias... Y es que la mujer no encontrá nunca la toilette soñada; la que ponga bien en evidencia todos sus encantos. Cada mujer cree poseer una perfección que quisiera mastrar a la admiración de propios y extraños, y, en cambio, oculta cuidadosamente aquello que no le parece bello... Unas presumen de tener los brazos lindos; otras, el escote; éstas, la cintura; aquéllas, el pie... No se posible ponerlas a todas de acuerdo... La que tiene lindos brazos protesta contra la moda de las maugas, que ocultan sus perfecciones; la que que ocultan sus perfecciones; la que presume que los tiene feos rabia con-tra los modistos cada vez que lanzan un vestido o una blusa con la manga

Poco a poco la mujer va simplificando la totiette, hasta que llegue el momento en que se envuelva en un simple velo transparente. Ha suprimido pa faida de seda, el pantalon y las contina cortísima y una simple cusotte por todo traje interior.. En cima se coloca uno de estos vestidos, que apenas tienen dos metros de tela... Se ita al cuello una piel, cubre su cabecita con un sombrero chiquitín, adornado de un enorme plumero..., ly vengan heladas!

heladas!

Asíse lanzan a las calles, así acuden a los tés y así se presentan en los lugares donde el mundo chic se congrega... Esta tarde, en el hotel de Ventas, había más de quinientas lindas personitas, todas ataviadas lo menos posible... Los quinientos vestidos que ludan estas madamitas hubieran podido encerrarse en una maleta de reducido encerrarse en una maleta de reducido amaño... En cambio, para colocar las plumas de los quinientos sombreros se necesitaría un trasatlántico.

¿Preguntais qué ocurría hoy en el hotel de Ventas? Es que salían a pú-blica subasta las joyas, los vestidos y el mobiliario de Pierretti Fleury... Ya sabéis... Pierretti... La amiga del jo-ven Jacques de Rotschild; la desventaven Jacques de Rotschild; la desventurada que se evaporó» hace tres meses a consecuencia de una turca de éter...

Los parientes de Pierrette, gentes prácticas, que se llevan como perros y gatos, préferen repartiras el dinero, y han enviado todo lo que pertenecía a la pobre Pierretti al hotel de Ventas con el objeto de convertirlo en «pasta».

Las amigas de Pierrette y un puñado de damas de la alta sociedad, que siguen siempre con interés la vida y

milagros de las grandes aventureras, acudieron curiosas a la subasta... Todas querían llevarse un objeto, algo que les recordase a la infeliz Pierrette, muerta a los veinte años, en plena juventud...

muerta a los veinte años, en plena juventud...

Allí estaban las joyas, las ropas y los muebles que pertenecieron a Pierrette. El famoso collar que le regaló Rotachidi ocho días después de conocerla... la sortija de zañro en cabouchon, varios brasaletes, un pendentif, diversos alfileres... En los armarios había pieles, vestidos de soirée, sombreros, ropa blanca... Y repartidos por la sala estaban los muebles, formando un conjunto abigarrado... La pobre Pierrette no sabía armonizar los estilos y compraba lo que le parecía sin reparar en que unos muebles se estaban dando decachetes con los otros... IBBh I Para el tiempo que ella estaba en casa, con tener cómodamente amueblada una habitación bastabal. Una cómoda Luis XVI, una sillería Imperio, un comedor del más estapido

blada una habitación bastaba!

Una cómoda Luis XVI, una sillería imperio, un comedor del más estápido modernismo, la cama en forma de concha, dos vitrinas y tres docenas de sillas, casi todas ellas diferentes.. De esto se componía el ajuar de Pierrette. Esto si... Todo ello en el más lastimoso estado.. Los sillones tenfan los muelles fiojos—inaturalmentel—, las sillas se tambaleaban, la tela del sofá se deshilachaba por todas partes, y las vitrinas no tenfan un cristal sano... Los criados de Pierrette pertenecieron, sin duda, al Ejército brilgarol

En cambio, la ropa blanca aparecía ordenadita y cuidada... En ninguna sábans faltaban los lazos consabidos; los almohadones lucían orgullosos las cintas de seda de seis dedos de anchura; no habís un pañuelo que no fuera de finísimo encaje, ni blusa que no estuviese abierta hasta la cintura... Una docena de pijamas de seda, de colores diversos, compuestos de pantalón y americana, substituían las batas para andar por casa...

—¿No hay quién dé más?

Hecha por última ves la pregunta, quedo rematado el último lote: un paquete de plumas de sombrero, viejas y estropeadas, que una corredora compró en coto francos. El collar de perlas se vendió en 50,000 francos; la sortija del zafiro, en 8.000...

El público femenino abandonó la sala del hotel de Ventas, arrebujándose en las pietes... En la calle helaba...
Unas con otras, las damas comentaban el resultado de la subasta: unos cien mil francos en cifras redondas, que se repartirán ahora buenamente los papás de Pierrette... El padre podrá atracarse de Pernod... La madre se atiborrará de éter...

La pobre Pierrette sería felizai puediera contemplar esta encantadora estena de familia...

JOSÉ JUAN CADENAS

Mitin

A favor del peaje

New York, 17.-El viernes se cele hew tork II.—Bi viernes se cele-brará un gran mitin, en Carnegie Halli, de protesta contra la revocación del proyecto de ley que establece que los buques norteamericanos no pagan de-rechos de tránsito por el canal de Panamá.

UN EMPLEADO

En la CAFETERIA IDEAL, frente a Cesáreo García, se necesita un mu-chacho que conozca del servicio de ca-

Buen negocio en el barrio Keith

Por tener que ausentarme del país vendo una casa de madera esquinera con un solar de 300 varas cuadradas y un negocio de pulpería, Entenderas con el dueño Tomás Po-blador o en el depósito de materiales de zapatería de Alfredo Mata & Cía.

LA VIOLETA

POR TENER

que ausentarme de esta capital, vendo el Hotel Español por la mitad de su

José CERVILLA

San José, 1º de Marzo de 1914.

Mecanógrafo y Taquigrafo Público. Traductor Español-Inglés. Todo tra-bajo tratado con estreicta reserva. Altos del Banco Mercantil.

Teléfono Nº 479.

Víctor Orozco

ABOGADO Y NOTARIO PUBLICO Oficina: Avenida 28, 75 varas al Este del Palacio de Justicia.

Horas de despacho: { De 8 a 11 a. m. y de 1 a 5 p. m.

ARTURO VOLIO

ABOGADO Y NOTARIO

Despacho: Frente a la casa de habitación del Gobernador don José María Peralta, Cartago,

Doctor Teodoro Picado

Consultorio: Calla 63 Norte, frente al costado Este del Mercado, conti-guo a «La Reforma».

Doctor José Ma. Castro F.

Consultorio: 2ª Avenida Oeste, frente a la casa de D. Rafael Iglesias.

Se alguila

una hermosa casa, con jar-dín, corredores, sala, ante-sala, tres dormitorios, cuar-to de sirvientas, comedor, cocina, baño, excusado, instalación eléctrica. Al sur de la jardinería de Brade. Avenida 10ª Este.

Entenderse con José Dolo-res Navarro, en la casa contigua.

Tengo en comisión

para vender lo signiente: una libreria de cedro, un escritorio, un fonógrafo con piezas escogidas, un taquímetro pequeño Salmariaghi, un nivel para ingeniero con trípode y miras.

EMILIO ALPÍZAR A.

Ricardo Kriebel

Oficina: 75 varas al Sur del Banco de Costa Rica, frente a la casa de habita-ción de don Federico Tinoco.

Lo que dice don Ricardo

Sólo el que compra en la «Botica Principal», situada frente al «Diluvio», sabe que esa droguería es la más surtida, la mejor y la más barata de la plaza. En ella existe el famoso Bálsamo de Oro que eura la impotencia en cualquiera de sus grados.

y quedará satisfecho.

MOLINO COSTARRICENSE

HARINA

Ponemos en conocimiento del público que hemos nombrado Agentes Exclusivos de nuestra harina, en la forma siguiente:

> SAN JOSE, Segundo Zonta CARTAGO, Luis Felipe Odio HEREDIA, Negrini Hermanos

Suplicamos a nuestros favorecedores se sirvan dirigir sus pedidos a los respectivos Agentes.

<mark>ବ୍ୟବର୍ଷ ପ୍ରତ୍ୟ ପ</mark>

LINDO BROTHERS

LA BARCELONA

de ANTONIO MONTBALBGRB

Vinatería, Taquilla y Pulpería

Fábrica de los nunca bien ponderados PUROS de tabaco de CACHI, sin competencia en el país. Existencia permanente de puros secos.

SE ATIENDE TODO PEDIDO, POR PEQUEÑO QUE SEA

BREEK BERRERRERRERRERRERRERRER

EMPRESA DE ARENA

DE RIO GRANDE

FL GRANERO de Rómulo Artavia

Venta de granos al por ma-yor y menudeo.
Compro y vendo café al por mayor y menor.
Se reciben granos en comi-sión. Local que ocupa, en los bajos de la casa de la antigua botica de la Violeta.

LUIS ANDERSON ABOGADO

Despacho: Esquina Calle 4* Sur y 2* Avenida O. Altos de la casa de doña María Alvarado, 100 varas al Sur del Banco de Costa Rica.

Caña de construcción (BA-RA-TA)

La mejor de la zona del Pacífico, se vende en la caballeriza que fué de San-tiago Guell hoy de Tobias Garbanzo, a los siguientee precios:

De 18 a @ 80 00

Puesta en el carro de la estación del Pacífico 5 por ciento menos. Carro com-pleto el 10 por ciento de descuento. Atiendo cualquier pedido de provin-

ERNESTO VALVERDE Teléfono nº 360 — Apartado nº 174

Suscribase a El Pabellón Rojo

MEDICO Y CIRUJANO

Consultorio: Calle 1ª Norte, frente l almacén Ambos Mundos.

Doctor Emilio Echeverría

B. FERNANDEZ SOTO,

ATLAS SERVICE Los signientes lujosos vapores de la Compañía selen (de Limón semanalmente para New-York, y hacen escalas en Golón, Kingston (Jamaica) y Santiago de Guba.

HAMBURG-AMERICAN LINE

ᲘᲘᲘᲘᲘᲘᲘᲘᲘᲘᲘᲘᲘᲘᲘᲘᲘᲘ

Además, los vapores «Prins Joachim» y «Prins August Wilhelme en Santa Marta (Colombia). Los

 PRINE AUGUST WILHELM
 PRINE SIGISMUN:
 PRINE ENTRE PRINE PRINE JOACHEM
 PRINE INTERPRETARY
 PRINE JOACHEM
 PRINE SIGISMUNI
 PRINE SIGISMUNI
 PRINE SIGISMUNI
 PRINE SIGISMUNI
 PRINE SIGISMUNI
 PRINE SIGISMUNI
 PRINE JOACHEM
 PRINE SIGISMUNI
 PRINE JOACHEM
 PRINE SIGISMUNI
 PRINE JOACHEM
 PRINE SIGISMUNI
 PRINE SIGISMUNI
 PRINE SIGISMUNI
 PRINE SIGISMUNI
 PRINE JOACHEM
 PRINE SIGISMUNI
 PRINE JOACHEM
 PRI PRINS SIGISMUND

Para pasajes y más detalles, en las oficinas del Agente en San Jesé y Limén John M. Keith, Agents Conoral

Doctor Mariano Rodríguez | Cal de Concha

Ofisina: Contigua a Wolfe

WEDICO Y CIRUJANO

APARNADO 850

TRAMPONO 147

Horas de consulta { De 10 a 11 a. m. 12 a 2 p. m. 2 p.

San José

Las mejores Cervezas fabricadas en el país

Hielo y Aguas Gaseosas de calidad inmejorable

建全社社会企业社会企业企业企业

TRAUBE

Compre una buena máquina

UNDERWOOD

Vea una muestra en la acreditada joyería de Ortiz, frente al Banco Anglo. Pida catálago. Apartado de correo 406

Apuntes de Heredia

En mi anterior correspondencia le hablé respecto a la necesidad de un foco de luz eléctrica en la parte Norte de la Estación del Ferrocarril o sea en la verdadera calle a la cual tiene derecho el Municipio y el público en general. Pues sabido es, tanto de la señora Municipalidad como del correcto Gobernador, que la calle frente a la Estación es de propiedad exclusiva de la Companifa del Ferrocarril; y ya que de esto hablamos, ¿no está en la conciencia de los señores municipes que los vecinos del frente de la Estación no disfrutan del servicio de luz, todá vez que la referida Compañía con ana numerosos carros cubren el frente de dichas propiedades? Entonces, ¿por qué exigir ni impuesto a quien en verdad no disfruta del servicio que se le cobra. y mucho menos amenazar con embargos? Señores munifeipes: vuelvan su mirada atrás y recuerden que no todos nacimos ricos; y tengan compasión de esta por luca. nos del frente de la Estación no disfru-tan del servicio de luz, todá vez que la referida Compañía con sua numerosos carros cubren el frente de dichas pro-piedades? Entonces, ¿por qué exigir un impuesto a quien en verdad no dis-fruta del servicio que se le cobra, y mucho menos amenazar con embargos? Señores munícipes: vuelvan su mirada atrás y recuerden que no todos nacimos-ricos; y tengan compasión de esta po-bre humanidad.

Ornato

Dentro de poco tiempo Heredia pre-sentará otro aspecto, con sus dos nue-vos edificios: el teatro y la escuela. Branilo Morales, a más de tantas otras casas particulares que la embeorras casas particulares que la emoci-llecen. Parcec también que la señora esposa del doctor Rodríguez, doña Ma-ría Campos, construirá en breve un hermoso Chialete en el solar frente a la Estación del Ferrocarril.

Noble actitud

La humanitaria actitud que casi toda la Prensa ha asumido para ayudar
al honorable anciano don Jeaus Valverde a salvar su casa de las garras de la
Municipalidad, tiene a este Ayuntamiento en un estado de excitación
alarmante. Ayer presencié parte de la
acsión, y realmente quedé sorprendido
de la actitud en que los señores regidores parecen estar en ese asunto.

De Turrialba

Matrimonio

En estos días contrajo matrimo-nio el señor Tobías Valerín con la se-fiorita Caridad Luna. La fiesta estuvo muy concurrida. Que sean muy felices.

Descontentos

Se muestran los dueños de estable se muestran los dueños de estable-cimientos que pagan fuertes patentes por el espendio de licor, debido a que la venta no da ni para la patente, a causa del clandesvino que se fabrica en este lugar y cuyos fabricantes lo pasan a medio día, con las garrafas al'hombre, por la población.

Ya es tiempo

Hace tres afios que la Municipalidad concluyó de hacer los desagües en la orilla de los lotes de don Federico Estark y don Juan Gómez y las aceras todavía están sin construirse, siendo de suma necesidad por estar en lo más céntrico de la población. ¿No hay ley para estos señores?

Mal de salud

se encuentra la señora Chinta Piedra, madre del policía que cométió el crimen en Jiménez, deade el momento que le dieron cuenta del suceso. Es una señora de avanzada edad. Dios le conecda resignación. El policía Juan. Luna está encerrado en la cárcel para su juzgamiento. Se encuentra la señora Chinta Pie

Tranvía

En la finca La Dominica, de Guardia y Carazo, están construyendo un tran-vía para el acarreo de caña y café.

Turno

El próximo domingo habrá turno pa ga recolectar fondo a beneficio del tem plo.

Notas de Coronado

Corto nos fué el tiempo que entre nosotros permanecieron las estimables familias josefinas que este año pasaron su temporada veraniega en este lugar.
Todas han regresado ya, dejándonos muy buenos recuerdos. Esperamos que el verano entrante contaremos denuevo con tan simpáticos huéspedes.

Turistas

En la semana próxima pasada regre-saron de Panama nuestros estimables amigos don Ramón Arias, don Felipe y Betico Castro.

Luz eléctrica

Se han presentado dos contratos a la Municipalidad para la instalación de la luz eléctrica en este cantón; uno del ingeniero señor Rampazzini y otro de dos José Mª Blanco. Veremos cual es aceptado por la Municipalidad, tan luego se estudie la garantía que cada cual ofrezca, trascurrido el tiempo para hacer proposiciones, según la licitación dictada por el señor jefe político. De policía

La policía debiera prohibir la per-manencia de menores en los estableci-mientos. En el de don Alberto Castro permanecen muchos, de lunes a estado, sin asiatir a la escuela, perjudicando

al dependiente que pierde su tiempo vigilando esos granujas que, además proporcionan malos ratos a los clientes.

Regreso.

Con pens hemos sabido que la sin par señorita Lucila Vargas nos abandonará para trasladarse a San Juan de San José Que no olvide la señorita Vargas estas tierras, donde se le sabe estimar y querer, pues ha sabido captarse las simpatías de cuantos hemos tenido el gusto de trataria. Que vuelva pronto, son questros descas.

Una carta

San José. 20 de Marzo de 1914 Señor don Roberto Castro Beeche

El Comité encargado de la erección del mausoleo de los tipógrafos, en sesión que celebró el día de ayer dispuso que se hiciera pública nuestra gratitud para Ud., en atención al itinerario que formuló para la excursión que proyec-tamos, itinerario que armoniza los in-tereses de esa Empresa con los nues-

tereses de esa Empresa con los nues-tros.

Su disposición de salir de esta capi-tal el jueves Santo a las seis de la ma-fiana y de regresar el domingo de Pas-cua a las tres de la tarde, favorece ar-los obreros que concluyen sus labores en la noche del miércoles.

Queda con esto demostrado nuestro agradecimiento y tenemos el honor de suscribirnos de Ud. atentos S. S.,

EMILIO ALPÍZAR A. VÍCTOR CASTRO J

Declaraciones

El triunfo del torpedo

Londres, 18. — La insinuación de Churchill de que la época de los grandes acorazados ha pasado, causó gransensación.

El comandante Bellaire hace notar que la revolución en la comencia.

due la revolución en la guerra naval se debe al desarrollo del torpedero que ya camina con una velocidad de 29 nudos, en una distancia de 1,200 yardas. Lo que significa que el torpedero ya es competidor de los cañones de calibre

AGENTES

EL PABELLÓN ROJO solicita agentes

Pacaca (Cantón de Mora) Santa María Dota Aserri Acosta Palmarei

San Carlos Mina Boston

Matina
Se suplica acompafiar buenas referencias a las solicitudes.

EL ADMINISTRADOR

Napoleón Sanabria

ABOGADO Y NOTARIO

Baños -Baños -Baños

Por ¢ 26.00 puede Ud. instalar un baño de agua caliente o frío, en su propio cuarto. Es de fácil manejo y puede trasportarlo a donde quiera en su propia valija.

Con el Baño Portatil "ALLEN" puede Ud., proveerse de toda conveniencia y todo lujo de un CUARTO de BANO de lo mejor equipado, por una fracción del costo.

Donde pueda Ud. obtener UN GALON de agua, puede t mar un baño sabroso en cinco minutos.

Solamente agua limpia toca su cuerpo; nada de lavarse y relavarse en agua sucia.

Deseche Ud. para siempre el uso de palanganas, baldes, tinas, cubos y gamuzas.

Nada de empañar las alfombras, paredes ni pisos. El mismo aparato rinde purificación, masaje, fricción y baño de aspersión.

Es el baño ideal para todo hombre, mujer y niño; para la familia o individual.

Su costo es poco, nada cuesta manejarlo y puede durarle toda la vida.

Restablecerá y preservará su salud; impide y cura la

El equipo completo se puede llevar convenientemente en su valija o baul, su peso es de CINCO LIBRAS.

Su buen éxito es demostrado, es usado y altamente endosado por millares de personas.

Lo que usted requiere - Lo que usted necesita Lo que usted debe tener

= No se vende en almacenes ==

EIMPORTADOR Charles White Jr. -- SAN JOSE --

BASIGO Y ALVARADO

Almacén de Géneros y Abarrotes

Han recibido y venden à precio sin competencia, y exclusivamente por mayor, Arrox, Tabaco Virginia, Gangoches, Zarazas Americawas, ZÉFIROS, CASIMIRES INGLESES, LOXA, CRISTALERÍA Y Otros artículos,

UNICOS IMPORTADORES

del Papel para Oigarrillos marca "Serrano" y del famoso Betún para Oalzado "Oordin"

PASAJE JIMENEZ NO. 18 OCTAVIO QUESADA APARTADO Número 932 Abogado - Ingeniero =

Especialidad en asuntos Administrativos de Tierras y de Minas.

Establece de nuevo para el servicio público el Diccionario de Legislación de Costa Rica

cuya manifiesta utilidad es ya conocida.

Colocación de dinero, compra y venta de casas, fincas, tierras, etc.

IMPORTANTE

Azúcar de familia de Juan Viñas de

== la, 2a y 3a clase ===

Para precios y condiciones dirigirse a LINDO BROTHRS. San José

LA COLMENA CURITARIA, GALDAS HACIONALES —TODO HECHO EN EL PAIS—

COMPITERIA. JALKAS Y FRUTAS

Refresqueria, Helades de Grema, Tosteles y Confites de todas clases

Aseo esmerado, buen trato y todo a mitad de precio

Haced una visita y quedaréis satisfechos

Avenida Sentral — Esquine del Motel Sentral

PABLO TORRENS

¿Busca usted elegancia?

pues ocurra al TALLER DE FERNANDO DONINE-LLI y pida muestras de diversidad de ladrillos mosaicos que a precios reducidos vende y no admiten competencia, pues el trabajo lo ejecuta personalmente su dueño, garan-tizando la calidad de los materiales empleados.

Quiere Ud. trabajar?

Posee Ud. @ 2.500-00?

Acérquese a la oficina de este diario y se le mostrarán las bases de un NEGOCIO NUEVO en este país y quizá el más productivo que no requiere más que ACTIVIDAD Y RESOLUCION. El asociado podrá retirar mensualmente, como retribución por sus servicios, & 125-00 como mínimun y capitalizará utilidades anualmente. utilidades anualmente.

San José, Marzo 15 de 1914.

COMPANIA DE SEGUROS CONTRA INCENDIO "Nord-Deutsche" de Hamburgo (Norte-Alemana)

Fundada en el año 1857

Representada por Alfonso Altschul, San José de Costa Rica

药是是是是是是是是是是是是是是是是是是是是是是是是是是是是是 ASERRADERO "LA LIMA"

En Guadalupe de Cartago, en el aserradero "La Lima" se asierra toda clase de madera, se acepilla y machimbra y se hacen molduras de toda forma, a precios sin competencia.

No se asierra madera propia para atender exclusivamente a la clientela.

Entenderse en el mismo plantel En Guadalupe de Cartago, en el aserradero "La

Por no poder atenderia personalmente

vendo o arriendo, en muy buenas condiciones para el interesado la mejor y más productiva finca de ganado y lechería que hay en las próximidades de Limón, llamada

"SABORIO"

Para referencias, CARLOS SABORIO I. Limón o San José.

Not being able to attend to same personally,

I will sell er lease with very advantageus conditions, the most productive cattle farm and dairy in the vicinity of Limón, called

"SABORIO"

For references aply to, CARLOS SABORIO I. Limón or San José.



Arreglo de aceras en la capital

Gran Fábrica de Mosaicos Hidráulicos

de José María Castillo

Para embellecer la capital contoda comodidad, se compromete a construir ACERAS poniendo los mejores PEDRINES que se fabrican en el país, recibiendo ABONOS, ya sea por mensualidades o semanales, entregando el trabajo a entera satisfacción del cliente.—Venta de Cemento de la mejor calidad al por mayor y al menudeo. Para precio y condiciones entenderse con el ingeniero LESMES S. JIMENEZ

Tomás Fernández yllno. — Almacén de granos - - Apartado, No. 146 8et oN onotalsT

y toda clase de provisiones de primera necesidad Prijoles - Maiz - Cafe - Sal - Arroz - Azúcar - Manteca Tenemos siempre en existencia los artículos siguientes

Sal.

sal y más sal

En partidas grandes y pequeñas y a precios más bajos de plaza vendo en mi estableciminto "Las Olas", situado en la esquina de la Dolorosa.

Ordenes por teléfono nº 13, telégrafo — Dirección: ARMIJO Miguel Armijo

Asno del pesebre donde el Señor vino al mundo; yo te querfa y te admiraba. Tú cras, en aquel espectáculo el personaje que me hacía pensar. Iniciación preciosa que te debo. Tú, abanicando con los atributos de la sabiduría diste aliento a la primera chispa del libre examen que vold de mi espíritu. Tú fuiste mi Meñstófeles Joh Asno! Por amor a tí, por caridad y compasión con que me inundabas el alma, me hiciate concebir los primeros asomos de duda sobre el orden y arreglo de las cosas del mundo, y aun sospecho que, por este camino, me llevaste, con inocencia de los dos, a los alrededores y arrabales de la herejía.

de los dos, a los alrededores y arrabales de la herejfa.

Veras cómo. Yo, prendado de la gracia inocente y dulce que hay en ff, y
que no suelen percibir los hombres,
porque se han habituado a mirarte con
la torcida intención de la ironfa, me interesaba por tin suerte. Viéndote allí,
junto a la cuna de Dios, me figuraba
que te era debido algún género de gloria. Entonces preguntaba cuál fué tu
destino ultra-telúrico, y me decêna que
para los asnos no hay eternidad. Para
los asnos no hay en el mundo sino trabajo, burla y castigo, y después del
mundo, la nada... La Nueva Ley no
modificó en esto las cosas. El sacrificio
del Hijo de Dios no alcanzó at. El esclavo viejo de Pompeya que debió de
trazar, bajo tu imagen dibujada en la
pared, la inscripción de amarga ironfa:
—Trabaja, buen asnillo, como yo trabajé, y aprovéchate a ti tal como a mi
me aprovechó,—dijo la desventura del
asno pagano y del cristiano. De poco
te valió estar presente en el nacimiento
del Señor, ni más tarde llevarlo sobre
tus lomos, en la entrada de Jerusalén,
entre palmas y vitores. Ni mejoró tu
suerte en la tierra, ni, lo que es peor,

tua lomos, en la entrada de Jerusalén, entre palmas y vitores. Ni mejoró tu suerte en la tierra, ni, lo que es peor, se te franqueó el camino del Cielo. A mí, este privilegio de la promesa de otra vida para el alma del hombre, con exclusión de la candorosa alma animal, capaz de inmerecido dolor remunerable y capaz támbién de una bondad que yo no había aprendido todavía a discernir de la bondad humana, porque ada no

había estudiado libros de filosofía, se me antojaba un tanto injusto y me de-jaba un poco triste. [Cómo! El perro-fiel y abnegado que muere junto a la tumba del amo acaso torpe y brutal; el tumba del amo acaso torpe y brutal; el león hecho pedaxos en la arena infame; el caballo que conduce al héroe y participa del impetu heroico; el pajaro que nos alegra la mañana; el buey que nos labra el surco; la oveja que nos cede el vellón; ¿no recogerán siquiera las migajas del puro festín de gloria a que nos invita el amor de Dios después de la muerte?...—De esta manera me acechaba la pravedad herética tras el retablo de Navidad.

blo de Navidad.

Quedábamos en que para tí no hubo
Noche Buena. Asno amigo; pero siglos
después estuviste a dos dedos de la redención. Un paso más y te ganas los
ineros de la inmortalidad, con el suplemento de alguna tregua y alivio en
tu condición terrena. Fué cuando, en
humide pueblo de la Umbría, apareció aquel hombre vago, y tal vez loco,
que se llamó Francisco de Asís. Iventuroso momento! La piedad de este
hombre se extendía, como los rayos
del sol, sobre todo lo creado. Sentía,
presa de exaltadas ternuras, su fraternidad con las aves del cielo, con las
bestias del campo y hasta con las fieras del bosque. Habla amorosamente
del Hermano Lobo, del Hermano Cordero y de la Hermana Alondra. Era
como el corazón de Cristo rebosamio
de su amor por nosotros y deramándose sobre la Naturaleza. Era un Sakiamuni menos triste y austero, más
liuminado de esperanza. Parecía venido a predicar un Testamento Novisimo, ante el cual el nuevo pasase a vijo. ¡Yo creo, y Dlos me perdone, que a Quedábamos en que para tí no hubo mo, ante el cual el nuevo pasase a viejo. ¡Yo creo, y Dios me perdone, que a él también le asechaba la herejía!... el también le asechaba la herejfal...
Pero se detuvo, o no lo comprendieron del todo, y la Naturaleza siguió sin Noche Bueua. Tu, Asno hermano, perdiste con ello tu redención, y acaso no perdimos menos los hombres.

¡Ah, si el dulce vago de Asía se huviera atrevidol...

JOSÉ ENRIQUE ROPÓ

San Pedro del Mojón

Boda rumbosa

sada brillantemente confecc satio intantenere curva nombres señoritas costarricenses cuyos nombres nos está vedado escribir, pero que te-nemos que manifestar en nuestro ca-rácter de cronistas, que no dejaría

Como había sido anunciado verificoe la ceremonia matrimonial del joven
osé M³ Muñoz h. con la señorita En
iqueta Fernández.

Como ambas familias gozan de simatías en el Mojón y en San José, conurrieron a la boda señoras, señoritas
caballeros de distintos lugares, prinipalmente de la ciudad.

A las 3 p. m. se presentó el señor

Liborio Carvajal. Liborio Carvajal.

Concluido el acto la orquesta dejd

Concluido el acto la orquesta dejó oir sus notas sentidas y varias parejas se deslizaron al compas de las duices melodías del vals.

Hubo exclente servicio de helados, toateles y licores. Tanto don José Mª Mañoz, padre del novio, como su respetable señora doña Francisca Segura de Muñoz, fueron atentos y galantes con los invitados, y la familia en general se mostró solfcita en atender a los concurrentes con equisita amabilidad.

De nuevo enviamos a los esposos Muñoz - Fernández, nuestras sinceras felicitaciones dessándoles dicha y ventura hasta donde es posible alcanzarias en este mundo.

Romoe cabezas

La conferencia panamericana

Washington, 18.—Cômo hará frente Bryan al rompecabezas americano?
Se sabe que la situación de México, la motivado el aplazamiento de la conerencia panamericana, que se celebrad en Chicago en el mes de Setiembre Doviembre.

Chile quiere saber si se celebrará sin Chile quiere saber si se celebrará sin concimiento de Huerta.

Bryan opina que el problema se aolucionará de aquí al Otoño. Bryan al rompecabezas americano? Se sabe que la situación de México ha motivado el aplazamiento de la conferencia panamericana, que se celebra-rá en Chicago en el mes de Setiembre

Teatro Variedades

DOMINGO 22 DE MARZO

Magnifica matinte a las 2 y 30 p. m.

con la sensacional vista del natural

GRANDES CACERIAS

EN EL AFRICA

Caza de elefantes, jirafas, rinocerontes, hipopótamos, cocadrilos y aves gigantes de todas clases,

—POR LA NOCHE—

¿ESTRENO! / ESTRENO!

del soberbio y sensacional drama en

aoberbio y sensacional drama

ESCLAVOS DEL ORO = 0 = LA FLORISTA DE TONESS y la divertidísima película cómica SANCHEZ EN BUSCA DE SU MUIER

MUY PRONTO DEBUT WALMAR Y MARY FERNY

Programa

de la retreta que dará la Banda Militar, mañana a las 8 p.m.

en el Parque l'Iorazán

1º-Il Berasglieri (Marcha) Boccala

2º-Pax et labor (Obertura) Parés

3º-Los Millones de Arlequín (Serenata) Drigo

4º-Baile de Máscaras (Fan-

EL ASNO. La revolución de México

Fusilamiento de 149 soldados

México, 18.-Los 149 soldados que México, 18.—Los 149 soldados que se amotinaron faeron sacados en pelo tones del cuartel de Jojutla, alineados al frente del muro y fusilados. Los cadeveres fueron arrojados a una fosa. Huerta ha dado orden de mantener la más estricta disciplina en las guarniciones y ejecutar a los jefes de cualquier motín.

ha motivado rumores. Se dice que irá a conferenciar con Lind. En su artículo de fondo, El Diario

dirige fuerte ataque a la política de Wilson. En ella, dice, está la deter-minación de apoderarse de la Baja Ca-

minación de apoderarse de la Baja Ca-lifornia, Sonora, parte de nuevo León y Cahohuila.

Una columna de 150 hombres bien equipados, con diez automóviles arma-dos, ha marchado al mando del gene-ral Javier Moure, para tomar parte en la campaña contra los rebeldes en Ma-tamoros.

Saqueo en fincas de Madero y Co.

Juárez, 18.—Se han recibido despa-chos avisando que Carranza ha cruza-do las montoñas de Sonora. Encuén-trase ahora en el Estado de Chiluahua. Llegará aquí a principios de la próxi-

ma semana.

Pearson (Estado de Chihnahus, 18.
Una partida de bandidos, capitaneados
por Manuel Gutiérrez, saqueó las propiedades de Madero y Compañía Limitada, llevándose grandes cantidades de

mercaderías. Mataron al guardia norteamericano Oscar Allen.

Nidia, legitima de Joaquín Sandi y María Amelia Peñs. Josefina y Josef Luis Mata, naturales.

Guillermo Pauver, de 49 afios, Dto. 19

Blas Prieto y hermana, para Pa-

Concédece carta de naturalización a los señores Félix Herbet Marshall y Ellas Salomón Arabaz, francés el primero y sirio el segundo.

—Rebájase la décima parte de la pena de presidio a que fueron condenados los reos Sinforiano Vargas Osés y Demetrio Samudio Rivera.

—Deniégase la solicitud de doña Susana Garro Estrada, en la cual pide se indulte a su hijo Abel Peña Garro de la pena de presidio que le falta por descontar.

—Igualmente las de doña Erlinda Jiménez González de Soto y don José de la Cruz Cardosa, pidiendo la primera commutación de la pena de presidio a que fué condenado su esposo José Soto por confinamiento; el segundo para que se le commute por presidio interior la pena a que fué condenado por el delito de homicidio.

—Conmútase en ciento un colones de muita la parte del arresto que le falta por descontar a Manuel Romero Zeledón.

—Concédense diez días de permiso para separare de su destino al jefe político de San Mateo.

Tres meses a don Francisco López, jefe de la oficina de correos y telégrafos de San Isidro de Alajuela.

—Nómbrase agente principal de policía de Paquera a don Juan Hernández, y de la Barranca a don Rafael Méndez.

Méndez.

— Acéptase la renuncia presentada a don Luis Ortiz P. escribiente de la agencia segunda principal de policía. En su lugar se nombra a don Gonzalo Bolavanez.

por don Miguel Sojo, agente principal de policía de Zaragoza de Palmares y

Los proyectos de la Sociedad

Escuela Nocturna

para obreros

amá. Camilo Bleck, para Colombia. "La Gaceta"

Defunciones

Pasaportes

El consul Edwards dice que una fu za de Villa guardaba a Pearson, grando retirarlo antes de efectuarse

Los federales triunfan en Torreón

El Paso, 18.—La estricta censura impide que salga una sola palabra de Chihushua. Se supone que los rebeldes han sufrido grave derrota.

El último despacho que ha llegado casualmente, merced a la clave insospechable en que fué escrito, dice que Villa tuvo que pelear desesperadamente contra el ataque de los federales.

Las fuerzas de Torreón intentaron colocarse a retaguardia de los constitucionales. Avanzando a paso forzado por el valle del río Rosario.

tucionales. Avanzando a paso forzado por el valle del 170 Rosario.

Los huertistas añaden que tomaron Jiménez, pero los conocedores del país lo dudan. Sí fuese cierto, Herbino fué derrotado y Villa ya se encuentra entre dos fuegos y en situación peligrosisima, no pudiendo recibir puntual refuerzo de las cercanías de Torreón.

Pidendo tropas

Washington. 18.—Despachos recibi-dos en la secretaría de Estado, no ha-cen referencia a la batalla que se está librando cerca de Torreón. Informan que los rebeldes han des-truido nuevamente la propiedad ferro-cardiera:

El secretario de la Guerra remitió al general Arthur Murray, comandant del Departamento Occidental, la solicitud del gobernador Johnson, pidiéndole tropas adicionales para proteger la frontera de California.

La resolución del secretario depende del informe de Murray.

se nombra en su lugar a don Juan Vicente Paniagua.

— Nómbrase agente principal de policía de Tarbaca, cautón de Aserrí,
a don Jeaús Bustillo.

— Autorízase a las Juntas de educación de Salitral v Pozos de Santa An-

—Autorízase a las Juntas de educación de Salitral y Pozos de Santa Ana para que celebren tres turnos.
 —Invístese con el carácter de policía al notificador de la agencia principal de policía municipal.

de policía municipal.

—Nómbrase agente principal de policía de Tilarán a don Antonio Riotte.

—Se concede autorización para celebrar tres turnos a la Junta edificadora
de San Antonio de Desamparados.

—Nómbrase agente de policía de Sabanilla del Mojón a don Nicolás Sibaio P.

jo P.

—Extiéndese título de corredor ju-rado a favor de don Carlos H. Presti-

nary Pérez.

—Créase una nueva plaza de alcaide

Vapores en puerto

yoa, Domingo Enríquez, Juan Guerra y Manuel Arribas. Carga, 1964 bultos con 100 toneladas. Correspondencia, 10 sacos y 2 paquetes.

Las asignaturas por el momento son: francés, dibujo lineal, matemáticas, castellano, historia, moral e instruc-ción cívica. E horario los plantearán

los señores profesores.

A estas asignaturas se pueden agre gar otras más de acuerdo con los interesados y los profesores.

En viaje

La familia del Gral. Castro

Tenerife, 18.—Se ha embarcado pa-ra Puerto Rico la familia del expresi-dente Castro. Se ignorar el paradeo de éste.

Movimiento diario

OBSERVATORIO

PRESION ATMOSFERICA

La presión atmosférica en general se mantino un poco auperior a la normal, siendo la onda de mayor presión de $667,90^mL_m$ a las 10 y 45 p. m. y la de menor de $665,10^mL_m$ a las 4 y 15 p m. La oscilación faé de $2,80^m/_m$

El término medio en las 24 h., fué 666,67mIm

TEMPERATURA

28,7 % a la 1 p. m. al Máxima abrigo.

aorigo.

Mínima 15,6 % a las 12,30 a.m.
Oscilación 13,1 %.
Término medio 20,7 % de las 24 h.
La temperatura a las 7 p. m. era de
20 % y a las 10 p. m. de 18,8 % valo
res muy superiores a la normal, para
casa horas.

HUMEDAD

La humedad relativa, en general, se mantuvo muy baja. A las 7 a m. fué de 8500; y a la 1 p. m. de 4800. En las horas de la noche los valores anotados estuvieron relativamente con au valor normal.

La humedad absoluta o tensión de vanor de sura, en general, mantivo au

vapor de agua, en general, mantuvo su valor normal. A las 4 p. m. fué de 3,9m/m y a las 7 a. m. de 12,6m/m.

NUBES

SOL

a. m. 5,90 horas p. m. 5,35 > Total 11,25 >

· EVAPORACION

La evaporación durante el día fué de 5,9 $^{\rm m}/_{\rm m}$ y durante la noche de $0,3^{\rm m}/_{\rm m}$.

VIENTOS

El viento dominante durante el día fué de N. E., con intensidad 2 hasta la 1 p. m.; a las 4,27 p. m. la intensi-dad fué de 3. La velocidad media en las 24 horas fué de 4,65 metros por ae-gundo. En general, el día fué claro y caliente; la noche, también caliente.

TEMBLORES

De importancia, se registraron los

De importante signientes:

4,22 a 4,29 a. m. serie microsfsmica
2,37 p. m. semi-susultorio
2,56 p. m. id id
5,17 p. m. id id
11,5 p. m. oscilatorio.

Todos de intensidad I e inapreciables TEMBLORES
DE LA MADRUGADA DE AYER

A las 3,37 a. m. se registró uno os-cilatorio de intensidad I. La duración Las nubes dominantes durante el día fueron los atratus cúmulus infe-

El maestro de escuela

El precio por no intervenir en México

WasgInhton, 18.—El senador Jones, representante del Estado de Washington, pronunció un discurso en la sesión de hoy, atacando rudamente el Mensaje de lo inspiro la conferencia del proyecto de ley concediendo franquicia a los buques norteamericanos en el Canal de Panamá.

El discurso es el siguiente: El Mensaje de lo inspiro la conservación de la Doctrina de Monroe, amenazada por la revolución de máxico. La revocación de la ley de exención de peaje es el precio que pamento notabilisimo por la falta de datos, por la escases de razón y por la aublime seguridad del tono. El maes

Sueltos de Crónica

Operación

El jueves 19 del actual fué operado de apendicitis en la nueva Casa de Sa-lud del doctor don Mariano Rodríguez, nuestro buen amigo don Alberto Piuto. El resultado de la operarción fué de lo más admirable y el estado actual del paciente es muy satisfactorio. Nuestras felicitaciones al amigo Al-berto y a su muy estimable familia.

chequeador en la Aduana principal, y se nombra para su desempeño a don Manuel Antonio Bonilla Mora. Vapores en puerto Limón, 12.—Hoy a la 1 a. m. anció, procedente de Bocas del Toro, con 6 horas de mar, el vapor alemán Schwaczuáld de 2796 toneladas, capitán Bonschenplack, 42 tripulantes. Pasajeros: Luis Meza y Julio Llamas; tres en cubierta y 47 de tránsito. Correspondencia: 31 bultos. Consignado a John M. Keith. Puntarenas, 21.—Hoy a las 7 y 30 a. m. fondeó el vapor alemán «Kanaes» de 4449 toneladas procedente de San Francisco de California, con 1 día de mar de Corinto a este puerto con 74 tripulantes, capitán, Vierth y consignado a Felips J. Alvarado y C\$. Pasajeros: Antonio Carranza, Ernst Engenhar señora y 2 años, Richards Barlke, Autonio Fernández y señora, Eduardo Guirola y señora, John L. Gruffth señora y 2 años, Riolas v. de Araya e hijo, Jacinto León y 3 hijos, doctor Octavio Cortés y Mario Raffo, Alberto López y señora, A. Caldera, M. García, Juan Gasparole, Salvadora Estrada y 6 hijos, Camilo Barberena, Guillermo Mustres, Walter Harresen, Julián Guzmán e hijos, Ramón Samayo, Domingo Euríquez, Juan Guerra y Manuel Arribas. Carga, 1964 bultos Mejoría

Nuestro muy estimado amigo, el co-merciante español de esta plaza, don Pedro Iglesias ha experimentado fran-ca mejoría en la grave enfermedad que le tuvo postrado en cama.

Con placer comunicamos tan egra-dable noticia a sus numerosos amigos.

Nupcial

En elegante y atenta esquela nos comunica don José Coto y su estimable esposa el próximo matrimonio de su bella y espiritual hija Benigna con el cumpido caballero, licenciado en Farmacialdon Alonso Pérez Calvo.

Agradecemos en lo que vale la participación y deseamos felicidad completa al nuevo hogar.

Fallecimiento

Con verdadera pena nos hemos enterado del fallecimiento de don Guillermo Paynter, persona que por sus cualidades de caballerosidad y laboriosidad, distrutaba de grandes y legítimas
simpatías en esta ciudad, donde regentó un acreditado taller de fotografía
durante muchos años.

Asu añigida esposa, hijos y demás
parientes acompañamos en el dolor
que les embarga.

Aduanas

La recaudación de derecho de imp tación en las Aduanas de la República durante el mes de Febrero último, arroja las cifras siguientes:

Sumadas esas partidas, hacen un total de # 434720 98.

Clases de bordado

Las lecciones de bordado, en la Es-cuela de artes domésticas, principia-rán el próximo lunes 23 del corriente. Las clases serán los días lunes y miér-

coles, por la mañana, y jueves por la tarde. La matricula queda abrierta en la secretaría del Colegio de Señoritas

En un cementerio

Dormfa antenoche Miguel Coronado tranquilamente, cuando fué desperta-do y conducido al cuartel para evitarle un resfriado, por dormir a la intempe-rie.

Nuevo Agente

Ha sido nombrado Agente de El Pa-BELLÓN Roro en Cartago don Manuel Mata, con quien se entenderán nues-tros abonados de aquella cindad.

Detenidos

Manuel Sanabria Soto y José Salas Sánchez, indiciados en los delitos de estafa y circulación de billetes falsos, fueron detenidos para ser remitidos a la cárcel de Heredia a la orden del juez del crimen de aquella ciudad.

La consagración

A las 8.30 a. m. de hoy domingo da-rán principio las ceremonias de consa-gración del doctor don José Cándido Piñol y Batres.

Facultad de Medicina

Designáronse los días 23, 24 y 25 próximos para recibir las pruebas re-glamentarias, previas a la incorpora-ción del doctor don Jos éCroux.

Teatro Moderno

HOY
DOS GRANDIOSAS FUNCIONES Espléndida matinée a las 2 y 30 p.m. En la cual a petición de muchas fami-lias se pondrá en escena la preciosa opereta en 3 actos

EL CONDE DE LUXEMBURGO A MITAD DE PRECIO

Por la noche
Unica representación de la conocida
e insuperable opereta en 3 actos

La Princesa del Dollar El importante papel de ALICIA es-tá a cargo de la tiple señorita Marina

Función por tanda, butacas

En los salones de la Sociedad Federal de Trabajadores queda abierta la matrícula todos los días, desde el lunes 21, de 7 a 8 p. m. Las clases darán principio el lunes 13 de Abril. Esta escuela es gratuita para todos los obreros y los hijos de éstos que no estén en las escuelas públicas.